

## CUTLURE SHOCK 2009

Culture Shock est une semaine d'évènements dédiée à l'exploration des mythes entourant les immigrants, les réfugiés, ou les communautés de couleur. Les évènements sont engagés à aller au-delà du jargon multiculturel dicté par l'état canadien pour illustrer la nature dynamique de ces communautés. Cette semaine cherche à rassembler des membres de ces communautés pour les engager dans un dialogue sur les questions pertinentes à leurs vies, ainsi qu'éduquer les non-membres sur certaines des issues auxquelles font face les membres des groupes minoritaires. Culture Shock 2009 inclura un panneau de discussion avec présentation, un party, des discussions de table ronde, un tour à la marche et une série d'ateliers amusants.

Culture Shock est un effort conjoint entre l'Association Étudiante de l'Université McGill (AÉUM) et le Groupe de recherche en intérêt public du Québec (QPIRG) à McGill. La Coalition Antiraciste de McGill, la Commission des Affaires Francophones, l'Association des étudiants Tamil, le Comité d'Action Tamil, la Solidarité pour les Droits Humains Palestinienne, le CERAS (Centre de recherche et de ressources de l'Asie du Sud), le Centre des Travailleurs Immigrants, Queer McGill, Midnight Kitchen, et les Jeunes Juifs pour la Justice Sociale

Culture Shock est ouvert à tout le monde – nous vous encourageons tous à y participer!

Pour les services de garde d'enfants, veuillez nous prévenir 48 heures avant l'évènement.

Tous les lieux sont accessibles aux chaises roulantes.

Pour plus d'information: 514-398-7432 ou [qpirg@ssmu.mcgill.ca](mailto:qpirg@ssmu.mcgill.ca)

Cet horaire est assujetti à des modifications. Pour l'horaire complet: [www.qpirgmcgill.org](http://www.qpirgmcgill.org)

\*\*\*\*\*

Lundi 2 novembre, 13h

Antiracisme 101 : Démystifier le multiculturalisme et la diversité,  
Bâtiment Shatner, (3480 rue McTavish) Université McGill, salle B-29

Ceci est un atelier de base introduisant la notion de l'antiracisme. Les étudiants pour qui l'antiracisme est un nouveau concept sont encouragés à assister!

Organisé par la Coalition Antiraciste de McGill (CARM)

\*\*\*\*\*

Lundi 2 novembre, 12h-14h

L'énigme des droits : La pauvreté philosophie en milieu pauvre  
Faculté de l'éducation, Université McGill, 3700 rue McTavish, salle 437

Le discours des droits a été épuisé. Et pourtant ce discours continue de hanter tel un fantôme désincorporé. Le discours s'est retravaillé à travers un nombre de dualismes familiers: les droits moraux versus les droits légaux, les droits économiques versus les droits humains, les droits institutionnalisés versus les droits réclamés en pratique, les droits sous le capitalisme et le socialisme, le concept des droits Eurocentriques versus les droits non-Eurocentriques, le discours des valeurs asiatiques ou les discours indigènes, etc.

Dr. D'Souza soutient que nous faisons face une pauvreté philosophique aigüe dans un milieu largement pauvre. La connexion entre ces deux types de pauvreté est explorée en interrogeant la relation entre la supplantation et les droits. Elle argumente que si nous regardons plus loin que le champ des traditions philosophiques européennes, nous pourrions être à mesure de s'attaquer à la pauvreté de la philosophie en milieu pauvre. Son travail examine le concept de « dukkha » dans la tradition philosophique sud-asiatique comme étant un moyen possible de résoudre l'énigme des droits.

Organisé par le Dr. Aziz Choudry, Assistant professeur, Éducation Internationale, Département des Études Intégrées en Éducatons. Téléphone : 5143982253/email : [aziz.choudry@mcgill.ca](mailto:aziz.choudry@mcgill.ca).

\*\*\*\*\*

Mardi 3 novembre, 16h

Tour à la marche antiraciste de McGill,

Point de rencontre : Portes Roddick, Université McGill

Apprenez-en plus sur l'histoire de l'Université McGill, voyez ses points de repères, et devenez plus familiers avec les fondements de notre campus.

Organisé par CARM

\*\*\*\*\*

Mardi 3 novembre, 18h

Le Canada et l'industrie minière: Réflexions et analyse des pratiques coloniales dans l'industrie minière.

Bâtiment Shatner, 3480 rue McTavish, Université McGill, Clubs Lounge

Un panneau de discussion avec:

- Judy Da Silva, une membre communautaire et activiste de Grassy Narrows;
- Enrique Rivera, un activiste et réfugié politique de San Luis de Potosi, au Mexique, qui a fait la cible de malfrats de compagnies minières canadiennes au Mexique;
- Alain Deneault, professeur à l'UQAM et activiste anti-mines qui est poursuivit en justice par Barrick Gold et Banro pour son travail anti-mines et pour ses écrits sur les compagnies canadiennes dans les pays africains.

Un expo-photos accompagnera le panneau.

Des traductions du français et l'espagnol vers l'anglais seront disponibles.

\*\*\*\*\*

Mercredi 4 novembre, 13h

Une observation radicale de l'histoire et l'identité juives

Bâtiment Shatner, Université McGill, 3480 rue McTavish, salle B-30

Une révision radicale de l'histoire juive, une analyse des influences de et sur le judaïsme, et une discussion de l'embellissement du peuple juif.

Organisé par les Jeunes Juifs pour la Justice Sociale

\*\*\*\*\*

Mercredi 4 novembre, 15h

Une session de vision critique pour les études en développement international

Bâtiment Shatner, Université McGill, 3480 rue McTavish, salle Lev Bukhman

Qu'est-ce que le « développement » cherche à faire? Comment est-ce que les étudiants et les professeurs peuvent-ils promouvoir l'antiracisme à l'intérieur du programme en Études du Développement International? Avec une présentation par le professeur de Concordia, Gada Mahrouse, et le professeur de McGill, Michael Doxtater, suivie d'une discussion. Aviva Stahl sera la modératrice.

\*\*\*\*\*

Mercredi 4 novembre, 18h30

1947/1948 : Le déclin de l'empire Britannique, l'apparition des conflits frontaliers

Moot Court, Université McGill (3644 Peel Street)

Le panneau clé pour le Culture Shock de cette année considérera 1947/48 comme étant l'année où l'Angleterre rendit plusieurs de ses colonies. L'empire ne pouvait pas maintenir ses colonies après la Deuxième Guerre Mondiale et abandonna subitement ces colonies après les avoir arbitrairement distribuées. Le but de ce panneau est de jeter un regard sur les conflits frontaliers contemporains tels que la Palestine, le Kashmir, le Pakistan, et la Sri Lanka à l'intérieur d'un contexte historique.

Intervenants:

Radha D'Souza est une Reader en Droit à l'Université de Westminster à Londres. Elle enseigne le Droit et le Développement et a auparavant enseigné dans les domaines de la Sociologie, les Études de Développement, la Géographie Humaine, mis à part le Droit Public et la Théorie Légale. Plus tôt, elle exerçait en tant qu'avocate dans la Haute Court de Mumbai. Radha est une activiste de la justice sociale de l'Inde, où elle a travaillé dans des mouvements de droits démocratique et du travail, d'abord en tant qu'organisatrice et plus tard en tant qu'avocate activiste. Radha est une écrivaine, une critique et une commentatrice et a travaillé avec des mouvements de solidarité dans la région Asie-Pacifique. Ses intérêts de recherche incluent la justice sociale et globale, les

mouvements sociaux, le développement et le droit, le colonialisme et l'impérialisme, les études socio-légales dans le « tiers-monde » et les conflits d'eau.

Mazen Masri est présentement un candidat au Ph.D à l'école de droit Osgoode Hall Law School où il est également instructeur. Avant de reprendre ses études de droit à Osgoode, Mazen a servit en tant que consultant légal au Département des Affaires de Négociations de l'Organisation pour la Libération Palestinienne (OLP). Il détient un Baccalauréat en Droit de la Hebrew University et une Maîtrise en Droit de l'Université de Toronto. Les intérêts de recherche de Mazen incluent le droit constitutionnel et les droits humains internationaux.

Le Guru Paran Gunaratnam détient un Ph.D. en Littérature Comparative de l'Université de Toronto. Il est un activiste Tamil Sri Lankais qui vit à Montréal.

Organisé par : QPIRG McGill, CERAS (Centre de recherche et de ressources de l'Asie du Sud), et le Comité d'Action Tamil.

\*\*\*\*\*

Jeudi 5 novembre, 13h

Visionnement de film: Les enfants de la loi 101, organisé par la Commission des Affaires Francophones

Bâtiment Shatner, 3480 rue McTavish, Université McGill, Pub Gerts

La Loi 101, célébrant 30 ans en 2007, est peut-être la loi qui a plus fondamentalement altéré l'environnement socioculturel du Québec. Aujourd'hui, une génération diversifiée de 300,000 québécois qui ont grandi avec la Loi 101 a un rôle important dans la construction d'une nouvelle identité et dynamique culturelles. Ce documentaire rassemble les témoignages et les réflexions de ces enfants et explore les changements profonds qui ont eu lieu dans la société québécoise durant les 30 années depuis l'entrée en vigueur de cette loi.

La directrice du film, Anita Aloisio sera présente.

Organisé par la Commission des Affaires Francophones.

\*\*\*\*\*

Jeudi 5 novembre, 18h

Travailleurs immigrants et la crise du capitalisme : La crise économique et la migration

Bâtiment Leacock, Université McGill, 655 rue Sherbrooke O., sale 232

Table ronde sur les travailleurs immigrants avec:

- Aziz Choudry, professeur à l'Université McGill (modérateur)
- Roberto Rodriguez, ancien participant du programme de Travailleurs en Agriculture Saisonniers (SAWP), parlera de son expérience en tant que travailleur immigrant du Mexique

- Evelyn Calaguay, de PINAY, une organisation qui œuvre avec les femmes des Philippines qui travaillent dans un programme de soins à la maison (LCP)
- Noe Arteaga, un travailleur de ferme immigrant dont la cause pour être compensé par rapport à un accident de travail est toujours en étude.

\*\*\*\*\*

Vendredi 6 novembre, 13h

Visionnement du film « The Garden » et lunch

Bâtiment Shatner, rue 3480 McTavish, Université McGill, salle 302

The Garden jette un coup d'œil à la détresse des fermiers, du sol épuisé de cette ferme urbaine au marbre polis de City Hall. La plupart des immigrants de l'Amérique Latine, de pays où ils ont peur que leur vie soit en danger s'ils venaient à parler, nous les regardons organiser, combattre, et demander des réponses : Pourquoi les terres ont-elles été vendues un développeur riche pour des millions en dessous de la valeur sur le marché? Pourquoi la transaction a-t-elle été effectuée dans une session à huit-clos du Conseil de la Ville de LA? Pourquoi cette transaction n'a-t-elle jamais été rendu publique?

Organisé par Midnight Kitchen

\*\*\*\*\*

Vendredi 6 novembre, 22h

Party de danse: Nuances de rose

Bar Woof, 1661 rue St-Catherine Est

Un party de dance dingue, antiraciste, et pro-queer!

Co-organisé avec Queer McGill!